

Representantes de las instituciones y asociaciones que participan en las jornadas, ayer, en la presentación. FOTO: N.G.

La energía será el eje central de las jornadas Naturaldia de Tolosa

LA CITA **ARRANCA HOY**E INCLUYE VARIAS
CONFERENCIAS EN
ZARAUTZ Y ERRENTERIA

Expertos internacionales plantearán alternativas energéticas en varios ámbitos

VERÓNICA SOARES

DONOSTIA. La nueva edición de las jornadas dedicadas a la naturaleza Tolosa Naturaldia, que arrancará hoy con varias actividades en la localidad papelera, reunirá la próxima semana a una serie de expertos internacionales que disertarán acerca de las alternativas para ahorrar energía y concluirá el 25 de mayo de mano del asesor del Parlamento Europeo, Jeremy Rifkin.

El estadounidense, que asesora a gobiernos y empresas mundiales sobre las tecnologías más punteras y sobre innovadoras prácticas para hacer frente al cambio climático, será el encargado de clausurar una serie de ponencias que abordarán el problema para "sensibilizar a la población de la necesidad del ahorro energético", en palabras del diputa-

do de Desarrollo Sostenible, Carlos Ormazabal, que ayer participó en la presentación de Naturaldia junto con los organizadores del evento.

La casa de cultura de Tolosa acogerá la próxima semana las primeras charlas (20.00 horas). El lunes Sergio Vega Sánchez, director del Máster de Calidad en la Construcción de la Universidad Politécnica de Madrid (UPM) y Eva Gómez Aparicio, experta en arquitectura bioclimática, presentarán el prototipo de vivienda enérgicamente autosuficiente. Al día siguiente, y en el mismo escenario, Andoitz Tellería,

EL PROGRAMA

- Lunes, 14. En Tolosa, Sergio Vega y Eva Gómez hablarán sobre la vivienda energéticamente autosuficiente.
- Martes, 15. También en Tolosa, Andoitz Tellería y Xabier Esteban tratarán los avances energéticos en el mundo rural.
- **Miércoles, 16.** Emilio M. Mitre experto en *ambientectur* (Tolosa).
- Jueves, 17. Juan López Uralde y Carlos A. Fernández tratarán los biocombustibles como solución (Tolosa).
- 25 de mayo. Jeremy Rifkin intervendrá en el Caserío Zabalaga de Chillida Leku (Hernani).

director técnico de Kapelbi, y Xabier Esteban, del Centro de Energías renovables de Usurbil, presentarán los últimos avances energéticos en el ámbito internacional. El miércoles, el arquitecto Emilio Miguel Mitre cogerá el testigo para explicar las posibilidades de la llamada ambientectur; compendio de prácticas constructivas en las que factores como el clima, el emplazamiento del edificio y los materiales contribuyen a obtener el mayor grado de bienestar al menor coste ambiental posible.

El jueves el director ejecutivo de Greenpeace, Juan L. Uralde, y el jefe del Departamento de Biocarburantes del Instituto para la Diversificación y el Ahorro de la Energía (IDAE), Carlos A. Fernández, hablarán de las posibilidades del biocombustible como un elemento de la lucha contra el cambio climático.

"El ciclo de conferencias busca divulgar y acercar estos temas al público por parte de voces expertas", apuntó Shole Martín, organizadora de las jornadas. El ciclo de ponencias se trasladará, después, a la Sala Reina de Errenteria y al Ayuntamiento de Zarautz, donde los días 8 y 15 de mayo Andoitz Tellería y Xabier Esteban volverán a exponer la charla El Mundo Rural: Ejemplo de Sostenibilidad Energética.